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ЧТОБ НЕ ПРОПАЛО ВДОХНОВЕНИЕ!

Свой юбилей отмечает жизнерадостная,  
с невероятной энергией и обаянием женщина —  
Светлана Борисовна Поповцева.

МЕЛОЧЬ КУСАЧАЯ

Куда бежать, если это всё же произошло. 
Инструкция на случай укуса клеща. 
Не поддаёмся панике!

ЛЕТ

газете

О подготовке леса к сплаву 
и о самом напряжённом вре
мени года в работе газете «Бу
мажник» рассказал начальник 
отдела лесоснабжения Сергей 
Павлович Галинов:

— В этом году сплотка 
леса к сплаву велась на пяти 
плотбищах. К трём действу
ющим — в Жиспере, Кебра
тах и Полоусном, добавились 
ещё два — в Верхней Стари
це и в Лекмартово. Древеси
на, которая была заготовлена 
в этом году ОАО «Кочёволес» 
с новой базы в районе Пильвы 
доставлялась на новое плот
бище в Лекмартово. К сплот
ке было подготовлено около 
9 тысяч кубометров древесины. 
К сплавному сезону 2020 года 
планируем складировать в Лек
мартово около 150 тысяч кубо
метров леса.

Продолжим использовать 
оба новых плотбища и в следу
ющую навигацию. 

— Сергей Павлович, кто 
производил сплотку древесины?

— Сплоткой в Гайнах за
нималась ЗАО «Верхнекамская 
сплавная контора». А в Лек
мартово подготовку плотбища, 
сплотку и буксировку взял на 
себя индивидуальный пред

приниматель Олег Геннадьевич 
Тимиров.

— Когда пришла большая 
вода, и сколько продлился сплав?

— Первый плот был взят 
на буксир 7 мая, а последний — 
23 мая. Навигацию мы закончили 

24 мая. В этом году вода поднима
лась постепенно, не  резко. При 
установленном для навигации 
уровне подъёма воды в 320 санти
метров, на начало навигации это
го года вода поднялась до 333 сан
тиметров. Последний плот уходил 
при уровне 319 сантиметров.

С БОЛЬШОЙ ВОДОЙ
 Слово специалисту

Продолжение на стр. 2

Гладь затона 
у лесобиржи исчерчена 
плотами. Наводят 
порядок в акватории 
катера участка 
водного транспорта 
лесосырьевого 
производства. Лес 
пришёл! Всего 18 дней 
занял его путь 
с плотбищ до затона 
АО «Соликамскбумпром». 

 Новости края

Принтер 
по металлу

ПАО «Протон-ПМ», ПНИ-
ПУ и три инжиниринговые ком-
пании Прикамья представили 
комплексный центр для адди-
тивного выращивания изделий 
на крупнейшей российской вы-
ставке мирового станкостроения 
«Металло обработка–2019». 
Уникальное оборудование по-
зволяет послойно наращивать 
металлические изделия при по-
мощи 3D-печати.

Совместные уникальные 
разработки пермских учёных и 
промышленников в области ад
дитивных технологий позволили 
совместить в одном устройстве 
высокопроизводительную на
плавку металлических материа
лов, механическое упрочнение и 
финишную механическую обра
ботку. Высокая производитель
ность установки позволяет успеш
но использовать её при создании 
крупногабаритных изделий, вос
требованных в авиакосмической, 
судостроительной и других отрас
лях промышленности.

Как рассказал руководитель 
проекта, профессор кафедры сва
рочного производства, метрологии 
и технологии материалов ПНИПУ 
Дмитрий Трушников, цикл изго
товления крупногабаритных дета
лей авиационной отрасли и других 
отраслей машиностроения зани
мает от нескольких месяцев, а ино
гда и годы. Гибридные технологии 
3Dнаплавки, позволяющие в разы 
сократить сроки изготовления и  
себестоимость деталей, жизненно 
необходимы для быстрого выве
дения продуктов на рынки и обе
спечения конкурентоспособности 
российских производителей.

Представленное оборудова
ние вызвало активный интерес 
посетителей выставки. 

Подарок 
новорожденному

В Пермском крае стартует 
акция «Подарок новорожден-
ному». Официальный старт вы-
дачи подарков новорожденным 
начнётся в первый рабочий день 
месяца — 3 июня.

Получить его можно будет в 
органах ЗАГС по месту житель
ства одновременно при получе
нии свидетельства о рождении. 
Для родителей, чьи дети родились 
с 1 января 2019 года, достаточно по
дойти с паспортом, свидетельством 
о рождении ребёнка и документом, 
содержащим сведения о месте жи
тельства одного из родителей на 
территории Пермского края.

Как поясняют в Министерстве 
социального развития Пермско
го края, вручение подарков будет 
проходить в несколько этапов. Ког
да можно подойти, лучше уточнить 
у сотрудников ЗАГС по телефону. 
В связи с необходимостью достав
ки подарков во все уголки края 
возможны незначительные сбои в 
сроках их поставки.

Вручение памятных знаков 
пройдёт позднее, в связи с боль
шим объёмом изготовления. Их 
можно будет получить также в ор
ганах ЗАГС. Дополнительная ин
формация будет доведена до каж
дого родителя, размещена в СМИ.

По материалам сайта  
https://www.permkrai.ru

Плоты в затоне. В дело вступил участок водного транспорта

Оформить подписку можно за наличный расчёт в редакции газеты 
(здание профкома, второй этаж)
с 3 по 24 июня 2019 года.

ОСТАВАЙТЕСЬ С НАМИ!

Уважаемые читатели!
ОТКРЫТА ДОПОЛНИТЕЛЬНАЯ ПОДПИСКА

на газету «БУМАЖНИК»
на II полугодие 2019 года.

Цена — 55 рублей.



— Сергей Павлович, где 
базировался флот? Как задей-
ствованы водники в нынешней 
навигации?

— Весь флот, задейство
ванный нашим предприятием 
в сплаве, был на зимних сто
янках выше ГЭС — от Лёв
шино до Мошево. В первый 
рейс вышли 14 пар судов, в 
последний — 11. На эту нави
гацию мы заключили догово
ры с семью буксировщиками. 
С двумя организациями мы 
работали в этом году впервые, 
другие пять — это наши давние 
партнёры.

Суда участка водного 
транспорта лесосырьевого 
производства помогли завести 
буксиры с плотами в затон, вы
полняют расстановку плотов, 
участвуют в дальнейшей под
водке пучков древесины для 
подачи её в производство. 

— Сергей Павлович, мож-
но подвести самые первые, ко-
нечно, предварительные итоги 
сплава этого года?

— Сплав прошёл без про
исшествий. Лес приплавили 
удачно. По воде получили боль
шой объём — около 440 тысяч 
кубометров, по предваритель
ной приёмке. Более точные 
данные будут после окончания 
приёмки. Сдачу закончило ОАО 
«Кочёволес», сейчас сдаёт лес 
ООО «ВерхнекамьеЛес», и 
параллельно ЗАО «Верхнекам
ская сплавная контора» делает 
сверку по такелажу.

Сортимент в основном 
сразу с воды подаётся в про
изводство. С этой недели ра
ботники ЛСП начнут подни
мать хлысты и подавать их на 
участок по разделке длинно
мерной древесины.

— План поставки древе-
сины на предприятие сплавом 
на следующий год увеличен?

— Да. Перед службой ле
созаготовок и лесоснабжения 
поставлена задача увеличить 
объём поставки древесины на 
предприятие сплавом до 650 
тысяч кубометров. 500 тысяч 

кубо метров планируется под
готовить к сплаву в Гайнском 
районе и 150 тысяч кубомет
ров в Чердынском районе 
в Лекмартово.

Сила и скорость большой 
воды дают возможность доста
вить на предприятие за корот

кое время значительный запас 
сырья. Чтобы использовать эту 
возможность за три недели, 
целый год ведётся тщательная 
подготовка. Информация по го
товности — как сводки с фрон
тов. Полнейшая мобилизация!

Елена Налётова
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ЧТОБ НЕ ПРОПАЛО ВДОХНОВЕНИЕ!

А когдато Светлану Бо
рисовну увлекала химия. Ув
лекала настолько, что первым 
местом работы стала СПЛ — 
не структурное подразделение 
бумкомбината, а санитарно
пищевая лаборатория треста 
столовых. Путь от лаборанта 
до заведующего оказался за
хватывающим! А лаборант
ская привычка содержать 
рабочее место в идеальном 
порядке даёт о себе знать до 
сих пор: в столовой РП царит 
чистота, на униформе Свет
ланы Борисовны и её друж
ной команды ни пятнышка, ни 
пылинки.

— На бумкомбинат я устро
илась в 1992 году, заведующим 
столовой, — вспоминает собе
седница. — Моя работа до этого 
не была связана с приготовлени
ем пищи. Всему училась у опыт
ных поваров и экономистов.

Волнения не было. Зато 
было вдохновение, ведь го
товить Светлана Поповцева 
любила.

— Мне очень хотелось 
расширить ассортимент, что
бы людям, которые приходят к 
нам, было из чего выбрать, — 
продолжает Светлана Попо
вцева. — Чтобы в меню появ
лялись новые сложные блюда, 
чтобы рос профессионализм 
поваров. Эти задачи остаются 
актуальными и сегодня, без по
стоянного развития нельзя!

Для коллектива столовой 
РП, которую Светлана Бори
совна возглавляет почти 15 лет, 
совершенствование является 
частью поварской профессии. 
Участие в выставках, кули
нарных ярмарках, обслужива
ние мероприятий различного 
уровня — каждый день ставит 
новые задачи и учит. У самой 
Светланы Борисовны помимо 
великого множества кулинар
ных книг и специализирован
ных журналов есть волшебная 
записная книжка, а точнее, 
запис ная книжища, где собра
ны самые интересные рецепты, 
советы по приготовлению и 

оформлению. И всё это посто
янно применяется на практике.

Именно поэтому есть те, кто 
ходит в столовую РП много лет! 
Среди постоянных посетите
лей — иностранные специали
сты. Светлана Борисовна знает 
вкусы всех завсегдатаев и умеет 
так рассказать о новом блюде, 
что слюнки начинают течь ещё у 
кассы. Всегда улыбчивая, веж
ливая — настоящая радушная 
хозяйка, в адрес которой часто 
звучат слова благодарности. 

Энергии Светланы Бори
совны хватает на многое. Про
ходную она пересекает одной из 
первых, потому что уверена — 
чем раньше встаёт повар, тем 
больше он успевает. На кухне, 
как верховный главнокоман
дующий, вдохновляет личным 
примером. А в свободное время 
пробует себя в разных сферах, 
вместе с коллективом уча
ствует в корпоративных меро
приятиях. Одно из последних 
горячих увлечений — пение 
(вокальная группа «Апрель»).

Как всё успеть? Никакого 
особого секрета нет, уверена 
юбилярша. Главное — не прос
то любить, а гореть тем, что ты 
делаешь! Мы присоединяемся 
к многочисленным поздравле
ниям и пожеланиям, и добавля
ем ещё одно — чтоб не пропало 
вдохновение!

Елена Клочихина

Светлана Борисовна 
Поповцева, заведующий 
столовой РП, в особом 
представлении 
не нуждается. Более 
25 лет она не просто 
кормит бумажников — 
заботится, чтобы блюда, 
подаваемые в столовой и 
буфете, были вкусными, 
хорошо оформленными и 
разнообразными; чтобы 
каждый посетитель 
получил не только свой 
обед, но и доброе слово.

На майской 
Думе

Сразу троим жителям Соли-
камска было присвоено звание 
Почётного гражданина. Такое 
решение было принято на засе-
дании Соликамской городской 
Думы 29 мая.

Ранее в СГД на присвоение 
звания «Почётный гражданин 
города Соликамска» поступили 
ходатайства и необходимые до
кументы. Первое — на Хизри 
Магомедовича Алидибирова, 
начальника ОФКУ «Объеди
нение исправительных колоний 
№ 2 с особыми условиями хо
зяйственной деятельности Глав
ного управления Федеральной 
службы исполнения наказаний 
по Пермскому краю».

Также ходатайство посту
пило на Наталью Николаевну 
Тяглую, учредителя Фонда 
гражданских и общественных 
инициатив «Преображение».

Третьим кандидатом на 
присвоение почётного звания 
стал Александр Николаевич 
Черников, бывший врачхирург 
Соликамской городской боль
ницы № 2.

Процедура голосования 
была тайной, в итоге все три 
кандидата на звание Почётно
го гражданина города Соли
камска прошли через сито 
голосования с большинством 
отданных за них голосов. При
чём за Наталью Тяглую еди
ногласно проголосовали все 
22 народных избранника, при
сутствовавших на заседании 
Думы.

Наталья Шумкова

Новый сервис
С 1 июня региональный опе-

ратор ПКГУП «Теплоэнерго» 
по обращению с ТКО (бытовой 
мусор) и краевой МФЦ запу-
скают совместный сервис для 
приёма заявлений от жителей.

Теперь чтобы подать до
кументы об изменении пара
метров (площади) помещения, 
написать заявление о пере
числении (возврате) ошибочно 
оплаченных денежных средств 
и при необходимости изменить 
данные о собственнике, жите
лям Пермского края не нужно 
ехать в офис регионального опе
ратора ПКГУП «Теплоэнерго». 
Достаточно обратиться в любой 
филиал многофункционального 
центра, взяв с собой необходи
мые документы, и решить во
просы, связанные с услугой по 
вывозу бытового мусора. На
помним, платёж по обращению 
с ТКО в многоквартирных домах 
формируется исходя из площа
ди квартиры.

С 1 июня заявления будут 
приниматься во всех отделени
ях МФЦ Пермского края. 

Также напомним, что по 
вопросам начисления и опла
ты квитанций за вывоз мусора 
необходимо обращаться не
посредственно к регионально
му оператору «Тепло энерго» 
на горячую линию 8 (342) 
236-90-55, на электронную по
чту info@te.permkrai.ru, либо 
в офисы ОАО «КРЦПрикамье».

По материалам сайта  
http://adm.solkam.ru

С БОЛЬШОЙ ВОДОЙ
Окончание. Начало на стр. 1
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МНЕНИЕ

Александра Степановна 
МЕШКОВА,  
зав.складом ЦОП: 
— Светлана Борисовна — 
прекрасный человек! 
Очень весёлая, позитивная, 
жизнерадостная. Всегда 
к чему-то стремится, хочет 
везде успеть. Всё у неё 
ладится! И коллектив под 
стать — хороший.

Юлия Павловна  
МИТРАКОВА,  
начальник ЦОП:
— Светлана Борисовна 
отличный руководитель! 
Её коллектив мы привлекаем 
для обслуживания 
мероприятий самого высокого 
уровня. Она никогда не 
отказывает в помощи, всегда 
готова поделиться своим 
опытом. Этого человека 
уважают все!

Олеся Сергеевна  
ПЛЕСКАЧЁВА,  
повар:
— Светлана Борисовна много-
му меня научила, с ней очень 
легко работается. Когда надо — 
строгая, но при этом — добрая 
и отзывчивая.

Наведение порядка на складе древесины
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 Светлой памяти

22 апреля перестало биться сердце замечательного 
человека Рудольфа Эдуардовича Гаага.

Обаятельная улыбка, доб
рый мягкий юмор. И не могло 
быть иначе. Родом Рудольф 
Эдуардович из Одессы. 
11 июня он отметил бы свой 
восемьдесят первый день рож
дения. Не случилось.

В Соликамск, тогда ещё 
в посёлок Боровск, семья 
Гаагов была эвакуирована  
во время войны. Сразу по
сле окончания средней шко
лы в 1956 году Рудольф Гааг 
посту пил на работу в ТЭЦ 
СЦБК. Начал  трудовую де
ятельность слесарем. В 1957 
году молодой человек посту
пил в УПИ на специальность 
«инженерэлектрик». А потом 
в учёбе и работе последовал 
перерыв на три года — служ
ба в армии. По окончании 
службы он вернулся на СЦБК, 
в цех КИП и А, и продолжил 
учёбу в УПИ.

Рудольф Эдуардович 48 лет, 
почти полвека, трудился на 
одном предприятии, соликам
ском целлюлознобумажном 
комбинате, из них 26 лет был 
руководителем цеха КИП и А.

За время его руководства 
цехом произошли большие 
перемены и в коллективе, и в 
работе структурного подраз
деления. Увеличилась пло
щадь цеха, появилось новое 
оборудование, внедрялись 
рационализаторские предло
жения по улучшению работы 
предприятия. Рудольфа Эду
ардовича всегда  отличали 
высокий профессионализм и 
чёткая организация. Он об
ладал такими качествами, как 
скромность, порядочность, 
преданность своему делу.

Неудивительно, что для 
нескольких поколений работ
ников цеха КИП и А Рудольф 
Эдуардович был примером, 
образцом «делать жизнь 
с кого». Он умел привить лю
бовь и уважение к профессии. 
Многие выпускники ПТУ и 
техникумов, проходившие 
практику в цехе контрольно
измерительных приборов и 
автоматики, до сих пор тру
дятся в этом коллективе. Всех 
своих коллег он всегда пом
нил по именам, был внимате
лен к людям  и готов помочь. 
В цехе до сих пор следуют 
начатой Рудольфом Эдуардо
вичем традиции поздравлять 
ветеранов цеха, помогать им в 
случае необходимости.

Коллеги очень любили 
и уважали этого добрей
шей души человека, с ко
торым было легко и инте
ресно общаться. Всегда 
поражали его широта интере
сов, эрудированность.

Выйдя на заслуженный 
отдых, Рудольф Эдуардович 
преподавал в Соликамском 
технологическом техникуме. 
Он с большим энтузиазмом 
передавал свои знания и опыт 
студентам.

Рудольф Эдуардович был 
активным, увлекающимся че
ловеком. С детства любил му
зыку и всегда находил для неё 
время. Но, несомненно, увле
чением всей его жизни стали 
шахматы. Рудольф Эдуардович 
не только участвовал в шах
матных турнирах, но и орга
низовывал их. Он был капи
таном шахматистов команды 
«Бумажник». Рудольф Эдуар
дович преподавал в шахмат
ном кружке клуба «Факел», и 
многие его ученики достигли 
успехов: получили разряды, 
звания. Именно он стал одним 
из инициаторов (и активно уча
ствовал в подготовке!) фото
летописи шахмат ного дви
жения на предприятии «Все 
мы — одна семья», готовил пу
бликации о шахматных турни
рах в газету «Бумажник» под 
псевдонимом Р. Фишер.

Коллеги по цеху особенно 
ценили его талант объединять 
людей в дружный сплочённый 
коллектив. В таком коллекти
ве легко работать. Он может 
решить самые сложные за
дачи. Особенно когда во главе 
такой лидер как Рудольф Эду
ардович — полный энергии и 
оптимизма.

Рудольф Эдуардович Гааг 
оставил добрый след в жиз
ни каждого, кто был зна
ком с ним. Сколько бы лет 
не прош ло, будем помнить.

Выражаем глубокие собо-
лезнования родным и близ-
ким Гаага Рудольфа Эдуардо-
вича, искренне сопереживаем 
их тяжёлой невосполнимой 
утрате. 

Скорбим вместе с вами. 
Светлая память о Рудольфе 
Эдуардовиче останется в на-
ших сердцах.

Администрация,  
коллектив, профком 

и Совет ветеранов 
АО «Соликамскбумпром»..

Дорогой, родной Рудольф 
Эдуардович! Мы всегда будем 
помнить о Вас!

Коллектив цеха КИП и А.

ТАЛАНТЛИВ  
ВО ВСЁМ

 Наша история

 Проект

ПЕРВЫЕ РЕДАКТОРЫ

ПУСТЬ ОЖИВУТ ИМЕНА

Первым редактором газеты 
стал Александр Анатольевич 
Карпов (1909 г.р.).  Информация 
о первом редакторе сохранилась 
только в архивных документах. 
По образованию Карпов был 
гидробиологом, работал сна
чала в Уральском отделении 
Всесоюзного научноиссле
довательского института. За
тем по собственному решению 
ушёл на бумажное производ
ство. В Соликамске Александр 
Анатольевич был назначен ру
ководителем фильтроочистных 
сооружений бумкомбината. 
Активный общественник Алек
сандр Карпов на общественных 

началах выполнял функции от
ветственного редактора газеты 
«Бумажник». 

В 1954 году редактором за
водской многотиражки бумаж
ников стал фронтовик Иван 
Михайлович Черепанов. В сен
тябре 1943 года, после тяжё
лых ранений, Иван Михайлович  
вернулся с фронта. На соликам
ском бумкомбинате он сначала 
возглавил спецотдел, затем ру
ководил отделом кадров, юри
дической службой. А в 1954 году 
Иван Михайлович заступил на 
должность редактора газеты 
«Бумажник», которой руково
дил до шестидесятых годов.

Газета того времени отража
ла бурное развитие производ
ства. Редактор открывал каж
дый номер передовой статьёй, 
в которой поднимал различные 
проблемы, касающиеся работы 
предприятия и жизни рабочих. 

Редактор Черепанов привле
кал к созданию газеты работни
ков бумкомбината. Внештатными 
корреспондентами «Бумажника» 
становились авторы стенных га
зет, которые с 50х годов и вплоть 
до 90х годов выпускались в це
хах предприятия.

Информация подготовлена
 Ж.Н. Кузьминой

Работа по проекту ведётся 
в разных направлениях. Одно 
из них — собрать истории лю
дей, чьи имена занесены на па
мятник погибшим и пропавшим 
без вести воинамбумажникам 
перед управлением АО «Соли
камскбумпром». Мы просим 
откликнуться людей, имеющих 
о них информацию. 

Газета «Бумажник» про
должает публиковать имена, 
занесённые на памятник по
гибшим и пропавшим без вести 
воинамбумажникам:

1. Зырянов Павел Ивано-
вич, 1908 г.р., стрелковая часть, 
погиб 6 мая 1942 г.

2. Иванов Иван Иванович, 
1907 г.р., сержант, убит 19 сен
тября 1942 г.

3. Иванов Павел Алексее-
вич, 1902 г.р., сержант, пропал 
без вести в октябре 1941 г., ма
ляр ЖКО.

4. Иртегов Алексей Михай-
лович, 1925 г.р., рядовой, погиб 
3 апреля 1943 г., г. Доберау, Ав
стрия. №122000г

5. Иртегов Иван Петрович, 
1906 г.р., рядовой, пропал без 
вести 25 августа 1942 г.

6. Истомин Василий Ефи-
мович, 1905 г.р., рядовой, убит 
5 марта 1943 г.

7. Кичигин Андрей Афана-
сьевич, 1916 г.р., ст. лейтенант, 
пропал без вести в декабре 
1941 г.

8. Клочихин Иван Федоро-
вич, 1921 г.р., рядовой, погиб 
в июне 1945 г.

9. Капканец Иван Степано-
вич, 1925 г.р., ефрейтор, пропал 
без вести 11 апреля 1944г.

10. Коршунов Андрей Ильич, 
1901 г.р.

11. Котельников Петр Гри-
горьевич, 1909 г.р., рядовой, 
убит 10 сентября 1943 г.

12. Крылов И.И., погиб 12 
декабря 1941 г., древесный цех.

13. Кудряшов Матвей Ни-
колаевич, 1903 г.р.

14. Кузнецов Иван Алек-
сандрович, 1922 г.р.

15. Лазарев Николай Васи-
льевич, 1908 г.р., мл. лейтенант, 
пропал без вести в июне 1941 г.

16. Леонов Афанасий Ива-
нович, 1912 г.р., рядовой, про
пал без вести в августе 1942 г.

17. Лихарев Николай Пе-
трович, 1913 г.р., рядовой, про
пал без вести в августе 1942 г.

18. Лобачев Иван Степано-
вич, 1912 г.р., рядовой, пропал 
без вести в декабре 1941 г.

19. Лыткин Александр Ива-
нович, 1913 г.р., рядовой, погиб 
9 мая 1942 г. на Кольском пве, 
выс. 227,4.

20. Лыткин Александр Ива-
нович, 1922 г.р.

21. Лыткин Александр Пет-
рович, 1923 г.р., рядовой, умер 
от ран 2 августа 1944 г.

22. Лыткин Алексей Ива-
нович, 1908 г.р., рядовой, 
пропал без вести в сентябре 
1941 г.

23. Лыткин Василий Алек-
сандрович, 1908 г.р., рядовой, 
пропал без вести 3 ноября 
1944 г. 

24. Лыткин Михаил Ни-
колаевич, 1903 г.р., сержант, 
убит 27 января 1945 г., Вост. 
Пруссия.

25. Лыткин Михаил Ни-
колаевич, 1923 г.р., рядовой, 
убит 24 февраля 1942 г. сев. 
0,3 км с. Веретейка Ленин
градской обл.

Елена Александрова

Символично, что газета «Бумажник» родилась в год, когда на Соликамском целлюлозно-
бумажном комбинате была получена первая газетная бумага. В сентябре вышел первый 
номер заводской газеты, которая очень быстро выросла в многотиражку.

Работники и ветераны 
АО «Соликамскбумпром» 
могут стать соавторами 
книги, которая расскажет 
истории Победы.
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 Здоровье

МЕЛОЧЬ КУСАЧАЯ

ЦИФРА

1500 книг  
укомплектовано в посылки 
для отправки в библиотеки 
Верхнекамья 
2 000 книг ожидает своей 
очереди.

 Добрые дела

Акция «Люблю читать — дарю книгу!» идёт полным 
ходом. Соликамцы несут книги в подарок сельским 
библиотекам Верхнекамья.

Заведующий библиотекой 
АО «Соликамскбумпром» 
Анна Владиславовна Гре-
хова рассказала, что кни
ги не только приносят, но и 
привозят:

— Люди провели реви
зию своих домашних библи
отек и выбрали для подар
ка фантастику, детективы, 
исторические и любовные 
романы, справочники по са
доводству, популярные энци
клопедии, детскую литера
туру — то, что сами прочли 
с интересом и пользой. Это 
радует.

Состояние книг хорошее, 
но всё же мы с библиотека
рем Натальей Михайловной 
Филипьевой протираем, про
с у ш и в а е м п р о в е т р и в а е м 
каждый том. Затем аккуратно 
укладываем книги в короб
ки. В каждой книге будущие 
читатели найдут закладку 
с информацией о том, что она 
передана в дар библиотеке 
в рамках акции «Люблю чи
тать — дарю книгу!».

На сегодняшний день ра
ботниками библиотеки АО 
«Соликамскбумпром» уком
плектовано 67 коробок с кни
гами, подаренными жителя
ми Соликамска библиотекам 
Верхнекамья. В общей слож
ности рассортированы и уло
жены в коробки 1500 книг. 
Сортировка и комплектация 
продолжаются. Своей очере
ди ожидают ещё 2 000 книг, 
которые принесли в библио
теку в последние два дня.

Думаю, что до 6 июня ко
личество книг переданных 
в дар сельским библиоте
кам значительно возрастёт. 

Люди звонят нам, уточняют, 
подойдут ли отобранные ими 
книги.

С Анной Владиславовной 
мы говорили об акции в сре
ду, а уже в четверг поступила 
информация, что в Чердын
ский район пришла первая 
посылка с книгами. На стра
нице ВКонтакте «Чердынь 
читающая» сотрудниками 
Чердынской централизован
ной биб лиотечной системы 
уже размещены фотографии 
и пост об этом событии: «Се
годня рабочий день нашего 
коллектива начался с подар
ков! К нам прибыли красивые 
коробки с книгами, собран
ными жителями г. Соли камск 
в дар для сельских библиотек 
Верхнекамья в рамках бла
готворительной акции АО 
«Соли камскбумпром» «Люб
лю читать — дарю книгу!». 
Скоро книги обретут своих 
читателей в сельских фили
алах нашей библиотечной 
системы».

Соликамцы, торопитесь 
присоединиться к акции! Тво
рим добро — читаем вместе!

Анна Астрова

Ранняя жара на майские 
праздники способствовала 
тому, что количество обраще
ний в травмпункт с присасы
ваниями клеща доходило до 
тридцати в сутки. Но ведь не 
так страшен сам укус, как его 
последствия.

— Если вы обнаружили 
на теле клеща, ни в коем слу
чае не снимайте его самостоя
тельно, — рекомендует хирург 
поликлиники АО «Соликам
скбумпром» Жанна Рафиковна 
Аптукова. — Вирус концен
трируется в слюнных железах 

насеко мого и на его головке, ко
торая при отрыве, скорее всего, 
останется в ранке. Ещё опаснее 
отрывать клеща зубами, тогда 
вирус совершенно точно попа
дёт в организм. Давить клеща не 
стоит по этой же причине. Самым 
надёжным способом защиты яв

ляется вакцинация. Если вы — 
противник прививок, к выходам 
«на территорию врага» необхо
димо готовиться особо тщатель
но: не забывайте про закрытую, 
плотную одежду и репелленты.

Елена Мальгинова

ПЕРВАЯ ПОСЫЛКА 
ДОСТАВЛЕНА

На город опускается 
дождь — они прячутся. 
Приходит солнце — 
и просыпается 
«мафия». Маленькие 
черные жучки 
с бульдожьими 
челюстями, 
переносчики опасных 
заболеваний…
ЦИФРА

229 человек обратились 
в травмпункт 
с присасыванием клеща 
с начала сезона.
99 обращений было 
зарегистрировано за 
аналогичный период 
прошлого года.
189 клещей исследовано 
на клещевой энцефалит, 
положительный результат 
показали 3 клеща.
35 клещей исследовано 
на наличие возбудителей 
болезни Лайма. Положительный 
результат — у 16 клещей.

МНЕНИЕ

Тамара Яковлевна ГАЛКИНА, 
главный врач поликлиники 
АО «Соликамскбумпром»:

— В соответствии 
с приказом президента 
АО «Соликамскбумпром» 
Виктора Ивановича Баранова 
«О совершенствовании 
мероприятий по профилактике 
инфекций, передаваемых 
иксодовыми клещами, 
среди работников 
АО «Соликамскбумпром», 
мы тесно взаимодействуем 
со структурными 
подразделениями, чьи 
работники выполняют свои 
трудовые обязанности 
на лесозаготовительных 
площадках, участвуют 
в вывозке леса, благоустройстве 
территории. Именно они 
подлежат обязательной 
вакцинации против клещевого 
вирусного энцефалита. 

ИНСТРУКЦИЯ К ПРИМЕНЕНИЮ:
ЧТО ДЕЛАТЬ, ЕСЛИ ВАС УКУСИЛ КЛЕЩ

НИ В КОЕМ СЛУЧАЕ НЕ ОТРЫВАЙТЕ КЛЕЩА САМОСТОЯТЕЛЬНО, 
НЕ ДАВИТЕ ЕГО

Срочно обратитесь за помощью в травматологический пункт 
городской больницы по адресу ул. Молодёжная, д. 16 (работает 
круглосуточно). Детям до 14 лет противоклещевой иммуноглобулин 

введут сразу же, не дожидаясь результатов исследования клеща.

После извлечения клеща вас попросят сдать его на анализ. Для 
этого обезвреженного кровососа поместят в небольшой стеклянный 

флакон. Сдать его на анализ необходимо не позднее 2 суток.

ЛАБОРАТОРИИ, ГДЕ МОЖНО ИССЛЕДОВАТЬ КЛЕЩЕЙ:
1. Ул. Клары Цеткин, 18 (перинатальный центр), работает круглосуточно. 
Исследование только на вирус клещевого энцефалита. Стоимость ус-
луги — 550 рублей.
2. Ул. Кирова, 1, (центр гигиены и эпидемиологии), работает в будние 
дни с 8.30 до 18.00. 
Здесь проводят исследование  клеща на наличие возбудителей четы-
рёх инфекций — клещевого энцефалита, иксодового клещевого бор-
релиоза, эрлихиоза, анаплазмоза. Стоимость услуги — 1045 рублей, 
(для детей до 14 лет и инвалидов I, II групп — 900 рублей). 

Через сутки вы можете позвонить и узнать результаты анализов 
(телефоны дадут в медицинских учреждениях). Если результат ока-
жется положительным, вас вновь направят в травмпункт, где вам бес-
платно сделают инъекцию клещевого иммуноглобулина.

Наблюдайте за своим состоянием. Если у вас поднялась температура, 
возник озноб, проявились слабость или сонливость, начались тош-
нота, ломота в суставах, на коже появились высыпания — незамед-
лительно обращайтесь к врачу! Инкубационный период заболеваний, 
переносчиком которых является клещ, может составлять месяц!

Руководитель Чердынской 
централизованной библиотечной 
системы В.С. Нассонова принимает 
посылку с книгами

Заведующий библиотекой 
АО «Соликамскбумпром» 
А.В. Грехова комплектует посылки


